

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.
Servicio á toda hora.
Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.
Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., sábado 14 de setiembre de 1912 || Núm. 205

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Pimentones heredianos

II

Peor que la bubónica, una suegra enferma del hígado, la guerra de Nicaragua, el terremoto de Cartago, la... etc. etc. ¿A qué enunciar más calamidades? Si nada iguala, si nada es comparable á la peste de rifas desarrollada últimamente en esta ciudad.

El sábado último iba este infeliz mortal, camino de la estación, á todo paso, á tomar el tren que ya había pitado en el Hospital, cuando dos hermosas niñas me detuvieron y mostrándome una un papel y otra un lápiz, con picareza sonrisa y aire tiráuelo me dijeron:

—¿Cuántos números se apunta don Pepe á la rifa de la lora que regaló Nor Juan?

—Pero agregué yo si no me gustan las loras y ya el tren se va.....

—Déjese de bromas, vea que es para la iglesia y apenas es á cinco la entrada.....

—Y ya casi todos han entrado y ofrecido que si la sacan la vuelven á dar.

—Y sólo diez números faltan que son cuatro reales que para usted son nada.

—Lea la lista para que vea que no es mentira. Hasta Octavio y Ricardo se apuntaron.

—Y piense en lo mucho que hemos andado para vender números.

—Y que la plata no es para nosotras.

—Y que hacemos nosotras más sacrificio en pedirle á usted que entre, que usted en apuntarse.

—Y que si le hablamos es porque le tenemos confianza.

—Y lo conocemos como hombre generoso.

—Y persona caritativa que querrá que la Iglesia se componga para que no le calga encima á los fieles.

—Y sobre todo que nosotras no debemos ser menos afortunadas que aquellas otras que vienen por allá y que andan rifando un reloj al cual se apuntó usted ocho números.

—Con todo y ser á peseta la entrada.

—Y de no tener vidrio.

—Y de ser de llave.

—Y tener rota la cuerda.

—Lo que demuestra que usted entró por las rifadoras.

—Y al negarse usted á entrar á la rifa de la lorita nos ofendería usted.

—Porque nos despreclaría.

—Y quedaríamos resentidas con usted.

—¿Todo por no apuntarse diez números!

—¿No es verdad que los toma?

—¿Apuntamos todos en su nombre ó le ponemos algunos á las personas que usted quiere como á.....?

—Los escribe usted, ó los apuntamos nosotras?

No hubo más remedio que dar el cuatro, quedar muy agradecido á aquellas simpáticas señoritas y volverme á mi casa tranquilamente y renunciar, obligado por fuerza mayor, á ir en el tren á San José, pues sabido es por poco matemático que se sea, que si á un colón diez céntimos se le rebajan cincuenta céntimos quedan solo sesenta céntimos con los cuales ni en segunda puede irse á San José.

Y después dicen que á uno lo deja el tren por conversar con señoritas y que... encale la casa por temor á la bubónica.

¿No es un colmo preocuparse de esa inocente plaga cuando la peste de rifas está acabando con la población?

Heredia, Sbre. de 1912.

P. PEZA MORA

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.
Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

La verdadera BREBA DIANA
solo se consigue en la oficina de
WALTER J. FORD

BERTA MUÑOZ ---OBSTETRICA---

Ofrece sus servicios 75 vs. al N. de La Tempestad
PRECIOS MODICOS

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas
Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Zapatería Española Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.

Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes
y
Notario Público
Despacha en su propia oficina,
nº 262, 2ª Avenida, Este.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
••• Y ABARROTOS •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Cañameros Ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuarte] de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª, Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

Para las fiestas escolares DEL 15 DE SETIEMBRE

La tienda «LA COMPETENCIA» de RAMON MADRIGAL ofrece gran surtido de ROPA PARA NIÑOS á bajos precios.

UNA SORPRESA

Los diarios de ayer informan que una expedición, significativa por la calidad de elementos que la integran, burlando la vigilancia de nuestro Gobierno y la del señor Encargado de Negocios de Nicaragua, salió de Costa Rica para ir a alistarse al lado de uno de los grupos que en estos momentos decide por medio de las armas el futuro de la hermana vecina del Norte.

Por la calidad de elementos embarcados en la expedición referida, podemos decir que va allí el núcleo del pensamiento al rededor del cual se mueve una de las partes de la contienda actual.

Va en esa expedición el doctor don Julián Irujas, —se nos dice que llamado por el General Mena,—a hacerse cargo de la Dirección del movimiento menista que, —por uno de esos saltos que parecen paradojas,—a esta hora ha virado con toda resolución hacia los campos del liberalismo nicaragüense.

Quiere decir que aquella revolución que se inició entre dos grupos conservadores, encabezado uno por el General don Emiliano Chamorro y el otro por el General don Luis Mena, el uno contra el otro, se ha transformado en una contienda armada del General y Doctor don Julián Irujas, con liberales y menistas conservadores contra el General Chamorro, quien, se asegura por algunos, está apoyado por los americanos que nada, nada tienen que hacer dentro de las soberanías centroamericanas.

¿Qué motivos indujeron al General Mena a llamar al General Irujas al foco del gran incendio nicaragüense? No lo sabemos, pero probablemente no muy tardado podremos decirlo.

Es casi seguro que la guerra que en estos momentos cercena la vida nicaragüense va a tomar otro aspecto. El grupo que hasta ahora ha caminado a las órdenes del General Mena va a hacer más compactas sus filas, el pensamiento de las filas menistas va a ser más intenso y muy pronto la diferencia entre las fuerzas encontradas va a cifrarse en estos dos ex-

tremos: *intervención o no intervención* americana en los asuntos privados de Nicaragua.

No sabemos a punto fijo de qué lugar de la costa partió la pequeña fuerza expedicionaria, pues los diarios informantes no lo precisan.

La barquilla en que va el doctor Irujas lleva también al doctor don Rodolfo Espinosa, al Presbítero don Jorge Volio, al doctor Jugo Delgado, á don Alejandro Bermúdez y al General Masó Parra.

Una barquilla de esa especie tiene muchos inconvenientes, pero también tiene ventajas. Entre éstas se cuentan la facilidad de desembarque, punto interesante para una empresa peligrosa como la que realiza aquel grupo de energías: una barquilla así ve á lejana distancia el barco grande que pudiera venir á perseguirla y no puede ser vista, pues puede viajar á la orilla de la costa donde hay miles de objetos que la ocultan y con los cuales puede confundirse.

Una barquilla así puede atracar á la orilla de una roca, en cualquier remanso, en cualquier playa.

Los expedicionarios, deben haber calculado mucho en todos los inconvenientes posibles de la travesía, la cual han preparado con el mayor sigilo.

Los elementos todos que forman la pequeña fuerza objeto de estas líneas son todos liberales, y por la calidad de ellos se ve que todo se consultó: van el médico y el cura, pero todos como soldados beligerantes.

A qué punto va la barquilla? No lo dicen las noticias que hasta nosotros llegan.

¿Qué seguridades llevan? La gran seguridad es la confianza en el jefe a quien acompañan, hombre intrépido, pero prudente.

Aquella modesta gasolina que partió, burlando todas las vigilancias, de cualquier punto del Pacífico para cualquier otro punto de las costas nicaragüenses, lleva mucho a Nicaragua.

Ojalá sea en bien de la paz de aquella tierra hermana.

Notas sueltas

Acaba de ser terminada con feliz éxito la cafetería de Esparta. Los vecinos celebran entusiasmados la llegada del agua potable á la población.

Están al terminarse los estudios para el establecimiento de la planta eléctrica en la villa cabecera de Puriscal, destinada al servicio del alumbrado público.

En el establecimiento «El Águila de Oro» se presentó ayer un joven con el propósito de que le cambiaran un octavo de billete premiado en el último sorteo de lotería.

El dependiente tomó el billete para consultar con el dueño la operación, y pudo fijarse en que la última cifra que era un 9 estaba perfectamente adherida al papel y pegada con goma, notando que se trataba de una verdadera estafa, salvándose milagrosamente de ser engañado.

El señor Rafael Morales dió cuenta de que había entregado á un individuo de su confianza un número de lotería premiado con 68 colones para que lo hiciera efectivo en la Tesorería de la Junta de Caridad, no volviendo á verle más el pelo, por lo cual se consideraba estafado.

El doctor Francisco de Paula Casasa fué nombrado Médico del Pueblo en la villa de Santa Ana y cantón de Mora, para donde partió ayer tarde después de haber prestado en la Gobernación el juramento de ley.

Antier noche fué recogida por las autoridades en el vecindario del Dr. Toledo, una joven llamada Mercedes Vargas, por presentar síntomas de verdadera enajenación mental.

ECOS

El menor de 11 años vecino del cantón La Merced, llamado José Madrigal Mora recibió una tremenda caída de un árbol de guayabo por las cercanías del Cementerio Calvo, fracturándose el antebrazo izquierdo. Fue trasladado en hombros al Hospital por un policía de la 2ª Sección, y allí fue curado por el doctor Barrionuevo.

De la caballería del señor Güel salió un caballo casi desbocado que después de haber roto un cacho á uno de los bueyes de una carreta propiedad de un señor vecino de San Rafael de Heredia, pudo ser detenido por varios individuos que por allí se encontraban, sin tener que lamentar otras desgracias.

Se comenta mucho la paralización de los trabajos en la Fábrica Nacional de Licores á causa de la escasez del agua. La Municipalidad es la llamada á remediar esta sequía, ó este desbarajuste.

Todos los diarios de la capital dan la mala noticia de que existen muchos casos de fiebre tifoidea, y el activo y diligente Jefe de Sanidad, doctor Fonseca Calvo, después de pasar su circular á todos los médicos de San José, no registra más que uno ó dos casos, según nota que ha recibido directamente de cada uno de los señores facultativos.

Hoy sábado y mañana domingo tendrán verificativo varios bailes y diversiones para celebrar la fiesta gloriosa de la Independencia nacional.

Ayer á la una de la tarde el carretón número 7, cargado nada menos que con 25 sacos de sal que pesan cerca de 32 quintales, se cayó en una de las zanjas acabadas de tapar, frente al establecimiento «El Cometa», habiendo sufrido ligeras contusiones el pobre animal, que no pudo levantarse por el enorme peso que cargaba, á no influir la ayuda de unos vecinos compasivos que tuvieron que descargar el carretón para sacarlo. ¿Cuándo se establecerá en este país la sociedad protectora de animales?

Negativa de una solicitud

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación manifiesta al Síndico de Guayabo que por estar agotada ya la partida de Eventuales, no es posible restablecer la Agencia de Policía en aquel Distrito según se le había solicitado, y que se ha trascrito al Ministerio de Fomento dicha solicitud para que se le obsequie al Municipio del cantón de Mora las 20 viguetas de hierro para ser colocadas en los puentes de los ríos Pacaca, Jarla y Quebrada Honda.

¡Hurra liberales!

Los periódicos de ayer traen la sensacional noticia de haber salido rumbo á Nicaragua los prestigiados caudillos, General Doctor don Julián Irujas y Doctor don Rodolfo Espinosa. ¡Llor á esos valientes hijos del honor centroamericano!

¡Gloria á los que ofrecen su vida en aras de la integridad de nuestro suelo, lanzándose en desigual lucha á la guerra para salvarla de ese pulpo, que con tentáculos envenenados ha corrompido la conciencia de algunos conservadores, hijos espurios, que ayer no más se repartían los millones de Wall Street, sacrificando con ello la independencia de la hermana y comprometiendo la nuestra!

Desprecio debemos sentir los costarricenses por ese grupito de envilecidos autómatas que han provocado con sus múltiples picardías la guerra fratricida, y hoy viéndose aniquilados por un pueblo que vigoroso despierta, entregan al extranjero la majestad é independencia del suelo patrio á cambio de la defensa nacional y de unas cuantas dádivas.

Y si esta falta de estimación nos merecen los de allende el Sapoá por su comportamiento, por qué no ha de hacerse extensiva á los de otros países que por miserable sueldo se subordinan á los traidores de suelo y raza, prestando desde lejos su contingente para que el flagelo yanqui azote las espaldas de los hermanos?

La América Central debe bendecir el triunfo de la actual revolución, de él depende gran parte de la soberanía de sus Estados y el sentar una vez por todas el prestigio de Nación libre.

¿Acaso tienen derecho de inmiscuirse en sus asuntos otras naciones para sofocar sus revueltas? ¿Son ellas tutores de estos pequeños países? Han intervenido ó fiscalizado en forma alguna el manejo de los gobernantes para saber si se ajusta á la ley y por consiguiente al deseo de los gobernados? Son acaso solidarios en

la buena ó mala marcha de nuestros negocios de Estado?

A esos cachurecos ó grupo oligárquico que expoliando al pueblo hasta reducirlo á la miseria solicitan del águila del norte sus formidables garras para conservar sus puestos, se les debe desalojar con rifle en mano por los oprimidos y con beneplácito de los que contemplamos el desgarrador cuadro.

Aquí no se trata de intereses que cambian según el vaivén de la política y los colores de partidos militantes; no, eso es aéreo y vago en el presente caso en que hay algo incomprensiblemente grande que nos lo quieren arrebatar ó poner en grave peligro, en complicidad con Díaz y Chamorro, como lo es la vida nuestra desde 1821.

La cultura clásica de nuestro pueblo, arrullado desde la cuna bajo la sombra protectora que dan los laureles de la paz, contempla hoy entristecida, desde abrupta colina, el sangriento drama que al amparo de la estrellada bandera se está desarrollando en la tierra de los lagos.

Y aunque bien sabido es que aquí nadie se pasmaría de admiración al ver salir á la palestraplumas en defensa de esos mercaderes que no escatiman el riego de los dólares y hacen fabricar billetes día y noche para pagarlas, yo estoy seguro de que no habría un sólo lector de dichos artículos que no exclamara con ironía: ¡salariados!

Cuando leyes supremas, al parecer incontrastables, son puestas en peligroso juego por aventureros exóticos, es necesario para retratarlos valerse de pluma que sea una tea encendida.

Ya oigo en lejanía, prorumpir en alaridos á ese consorcio de hombres que ciegos y ofuscados en horrible laxitud buscan el peso de las cadenas y lo humillante del látigo por un puñado de monedas.

GIL DEL SOL.

Premios otorgados en el concurso de cintas

Don Enrique Fonseca Zúñiga fué nombrado por la Comisión Organizadora de los Festejos Municipales para poner en manos de las vencedoras el premio que el Jurado les adjudicó en el concurso de cintas presentado.

Los premios fueron otorgados merecidamente, uno á la señorita Adela Iglesias Flores, que presentó una hermosa cinta pintada, y otro á la señorita Lía Piza, por la labor perfecta en su cinta bordada.

Ambos trabajos están expuestos en una de las vitrinas de la casa de Herrero para que el público juzgue el mérito de este trabajo realizado por tan hábiles manos, que han llevado á cabo una obra de verdadero arte.

Club Sport "La Libertad"

Mañana Domingo celebrará esta simpática sociedad un espléndido baile en conmemoración de la fiesta Patria 15 de Septiembre, para el que hemos sido atentamente invitados.

Se han servido aceptar el cargo de recibidoras las señoras doña Agustina L. v. de Salazar y doña Elena de Barrantes.

El baile dará comienzo á las 8 p. m. amenizado por una orquesta de connotados profesores de esta ciudad.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

De Bolsón

Bueno sería que este distrito se mantuviera unido para que la honorable Municipalidad de Santa Cruz no dedique todas sus atenciones á un solo punto.

Estando como se halla dividido en dos caseríos, resulta que al del Oeste lo miran de reojo y hasta quisieron hacerlo desaparecer de la categoría que siempre ha tenido.

Pues oigan bien los que así lo deprecian. En este caserío del Oeste también hay personas honorables que pueden desempeñar cargos con todo el deber de buenos ciudadanos.

También merecen atención estas costumbres, de los que se titulan progresistas, y nunca dejan de llevar la batuta.

Este pueblo que produce lo suficiente para que se le mire y se le atienda con la misma consideración de otros lugares, carece de medios de comunicación para conducir las mercaderías á la mayor parte de los pueblos del Guanacaste.

Tampoco ha sido posible que tengamos una obra del más pequeño mérito, ni en lo religioso, ni en lo civil, no bastando para conseguirlo la animación y entusiasmo que ha demostrado este pueblo mandando dineros para ayudar así á la construcción del templo de Santa Cruz.

CORRESPONSAL

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª. Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte, Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS VINO DE MABAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

GANADO GORDO

y de mayor PESO lo obtendrá Ud. si lo alimenta en repastos de guinea ó gengibrillo, los que puede Ud. hacer á la mitad del costo si Ud. compra la semilla á ERNESTO VALVERDE SOTO, quien la vende en verdadero baratillo: la de guinea á ¢ 2.00 cajuela y ¢ 3.00 de gengibrillo ó grama.

Estas semillas se venden GARANTIZADAS, por lo que advierto que no tengo agentes ni comisionistas, el único depósito está á 50 varas al Sur de la Botica Francesa, Calle de la Estación al Pacífico.

Asunto aguas de Heredia

Todos los beneficiadores de café de Heredia han elevado un memorial al señor Presidente de la República en el reclamo sobre aguas presentado por los señores Felipe J. Alvarado y C^{as}, dueños de la planta eléctrica de Río Segundo.

Alegan algunos beneficiadores que ellos tienen derechos adquiridos por posesión inmemorial de las aguas que la Compañía dicha pretende llevarse á la planta eléctrica y que variar el curso de esas aguas equivaldría á arruinar á Heredia, pues sería dejar sin agua á importantes vecindarios y hacer imposible el beneficio del café en el próximo verano.

El problema que tiene que resolver el Ejecutivo es en realidad difícil, pero los beneficiadores de Heredia confían en la rectitud é ilustración del señor Presidente y en el derecho que les asiste para esperar tranquilos su fallo.

Firman ese escrito los exportadores de café, señores Julio Sánchez Lépez, Amado Rosabal, Esmeralda G. v. de Morales, Domingo González, Manuel J. Flores, Jenaro Morales, Delina Zamora viuda de Ulloa, Ricardo Morales, José Ramón Solera, José Dolores Solera, Alberto Chaverri Vargas, Benjamín Zumbado, Guillermo Echeverría, Joaquín Ramírez Conejo, Pedro Antonio Badilla, Juan Lobo, Juan María Solera, José Manuel Herrera y Rosario Sánchez.

Por nuestra parte deseamos acierto al señor Presidente en la resolución de ese asunto de aguas, en que tantos y tan valiosos intereses están comprometidos.

Movimiento diario

Los que viajan

Leonidas Peralta y señoras, para Europa.
Isaac González, para Guatemala.

Los que nacen

Bernardo, de Sotero Umaña y María Cordero.
Eilda, de Mauro Araya y Mercedes Delgado.
Alicme, de Andrés Boza Cano y América Blanco.
Miguel, de Dolores Ulloa.

Los que mueren

Dolores Berrocal, 6 meses.

Nuevo Taller de Barbería "LA BELLA CUBANA"

En la 1ª Avenida Este, entre Calle Central y 1ª, contiguo á la Ferreteria Fortich Espriella y C^{as}, acaba de instalarse este nuevo salón de BARBERIA donde la juventud elegante de la capital encontrará todo el CONFORT y requisitos, higiene, aseo y buen trato.

A su frente se halla su mismo propietario que lo es don Manuel Boley.

No olviden que es en la AVENIDA 1ª ESTE, AL LADO DE LA FERRETERIA FORTICH ESPRIELLA Y CO.

Insinuaciones norteamericanas

En la populosa ciudad de Nueva York los transeúntes, los carruajes y los automóviles suelen amontonarse de cuando en cuando en las esquinas, hasta el punto de hacer absolutamente imposible el tránsito. En tales ocasiones todo el mundo brega, forcejea, suda, con el empeño de salir adelante, y cuando aquella abigarrada multitud se agita con peligro inminente de los que la forman, el agente del orden levanta su varita, se hace ver, oír y sentir de todo el mundo, y al momento cesan la confusión y el tumulto y cada uno sigue el camino que le indica el citado personaje.

Pero cosa rara: esta obediencia ciega no caracteriza únicamente a los súbditos del pueblo americano, sino también y muy especialmente a ciertos individuos e instituciones que por tener su asiento en estos pueblos de Centro América, revoltosos de suyo, según es fama, debieran ser más rebeldes, más libres y más briosos, siquiers por las gotas de sangre india que todavía suelen circular por las venas, como circulaban pepitas de oro por las arenas de los ríos africanos.

Así como el agente del orden en la ciudad de Nueva York, para ser obedecido no necesita más arma que una varita endeble, el Gobierno americano no necesita sino levantar en alto el dedo para que surgieran los Tratados de Washington, y con ellos la Corte de Paz.

Por insinuaciones de los Estados Unidos alguien nos metió en este berenjal y en este laberinto que no han dado hasta ahora otro resultado que la desorientación de nuestra política tradicional, egoísta pero sabia,

de no intervenir en lo que no nos atañe.

¿Cuánto costó al Gobierno de Costa Rica la recontención y vigilancia debidas a los Tratados de Washington en la anterior guerra civil de Nicaragua?

¿Quién mete al Gobierno de Costa Rica en perseguir una gasolina que se aleja con propósito de revolución ó de paz?

Y la Corte... ¡Pobre Corte, más le valiera estar durmiendo!

¿Quién mete a la Corte interviniendo en la guerra si no ha podido intervenir en la paz?

Pero era preciso obedecer la insinuación americana como obedece la multitud neoyorkina la señal del agente del orden.

Y meditando seriamente sobre este enojoso tema, muy bien cabe preguntar, con perdón de quien no esté de acuerdo con nosotros: ¿Es la Corte de Cartago un agente del Gobierno Americano? ¿Es la Corte de Cartago un tribunal internacional autónomo, consciente y representante único de los países de la América Central?

Si es lo primero, malo, porque estamos contribuyendo a la pérdida de nuestra libertad, y manteniendo una institución que es un peligro para nuestra autonomía y una vergüenza para todas y cada una de las repúblicas hermanas.

Si es lo segundo, malo también, por que sin ese Alto Tribunal y con él, nuestra política es de paz, de concordia y de amistad sentada con todos los pueblos de Centro América, y hasta la hora nadie conoce las bondades que el mundo centroamericano debe a la Corte de Cartago.

N.

Heredia

El domingo próximo pasado se retiró enfermo de su puesto el sargento de la guarnición de las cárceles de esta ciudad, don Juan Granados; al día siguiente se le comunicó que estaba de baja y se le mandó pedir los equipos.

No ha mucho fué víctima el señor Granados de otra intriga, pero el señor Presidente de la República lo restituyó en su puesto.

Ahora todos nos preguntamos cuál es el motivo para echar a Granados sin haber cometido falta alguna y poseyendo una hoja de servicios que muchos se la desean?

En el presente caso no cabe otra explicación que es esta: 1º—El señor Presidente de la República ignora las maniobras de sus representantes aquí, y éstos se atienen a que él no ha de fijarse en el cambio de un policía. 2º—Al ver el sustituto que le pusieron a Granados se deduce que los representantes militares del gobierno aquí, procuran congraciarse con los diestros en la cincha y por eso les dan cabida en sus dependencias, 3º—Que los señores comandantes aceptan consejos de la bohorrina que desgraciadamente no se ha podido estrigar en esta ciudad; la misma camarilla que en illo tempore arrió hasta con el Tesoro Municipal y... con el particular también; y 4º—Que en el cuartel no faltan voceros del circullillo más funesto que ha tenido Costa Rica y especialmente Heredia, los cuales por aquello de que «en el país de los ciegos el que tiene un ojo es rey», se constituyen en directores de los movimientos.

No de otro modo se explica que al protocolo de la disciplina como es Granados, se le sustituya con un individuo diestro en la cincha si, pero que acaba de ser removido de la Alcaldía de cárcel de Puntarenas.

Parece mentira que el Coronel Alvarez atiende tanto al partidillo que recibió tan mal su venida a Heredia.

UNOS HEREDIANOS

MEDIDA HIGIENICA

Contra los mosquitos

La liga del condado Essex, para el exterminio de los mosquitos, acaba de procurar las semillas de una planta denominada «Oclmun vivides».

Si resultan satisfactorios los experimentos que la liga va a intentar, harán distribuir las semillas por todos los países, la cual, según se dice, tiene la propiedad de hacer huir a los mosquitos.

Agrégase que una simple rama de esta planta bienhechora de la humanidad, colocada en una habitación, basta para protegerla contra toda invasión de mosquitos. Y una planta entera, delante de una casa, aleja de ella para siempre los terribles insectos.

Lo que resta saber es si esta planta que mata a los mosquitos es ó no nociva para el hombre. Preténdese, por más que todas sus cualidades no son conocidas, que sus efectos deletéreos se limitan a los referidos peligrosos insectos.

Entre las varias indicaciones que hacen los funcionarios de la Junta de Sanidad a fin de que los hogares puedan conservarse exentos de moscas, y también para matarlas se citan los siguientes métodos por considerarse los más económicos, sencillos y eficaces. A fin de que un cuarto ó habitación quede exento de moscas, califéntese una pala ó cualquier utensilio semejante y échese sobre el mismo 20 gotas de ácido carbólico. Este vapor destruye el insecto.

Una solución de bicromato de potasa también es un veneno económico y seguro para matar moscas y que no ofrece ningún peligro. Disuélvase un dracma en 2 onzas de agua y agréguese un poco de azúcar; póngase una cantidad regular de esta solución en platos blancos y distribúyanse éstos en la casa. Otro de los remedios más eficaces y baratos es una solución de formalina ó formaldehida en agua. Una cucharada de este líquido mezclado con un cuarto de una pinta de agua colocada en el cuarto, es suficiente para matar todas las moscas que haya en el mismo.

La fiesta nacional en la ciudad de Cartago

Todas las provincias celebran con entusiasmo el día glorioso de la Independencia Nacional.

La ciudad de Cartago también se halla preparada para conmemorar la fecha memorable de nuestra historia con este 15 de Setiembre, celebrando el día de hoy y mañana domingo con un alegre y festivo programa de festejos.

La Compañía del Ferrocarril de Costa Rica pondrá a la disposición del público un tren expreso que saldrá de esta capital mañana domingo a la una de la tarde y regresará de Cartago a las once de la noche.

Habrà paseo de disfraces, retraite, fuegos artificiales, corrida de toros y cinematógrafo público.

RAFAEL GARITA R.

Tres Ríos, setiembre de 1912.

Declaración espontánea

En un momento de cólera parece que lancé palabras ofensivas al señor Juan Conejo y como en mi concepto este es un hombre honrado hago esta manifestación para satisfacción del interesado. También manifiesto mi agradecimiento a los que en este incidente me han estrechado la mano como amigos y me dieron el beso de Judas.

RAFAEL GARITA R.

Tres Ríos, setiembre de 1912.

COSTA RICA EN EL EXTRANJERO

De España

En el importante periódico «Resumen de Agricultura» que se edita en Barcelona (España) correspondiente al mes pasado, se reproduce íntegramente la conferencia dada en el Departamento de Agricultura por el Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez, y que fué publicada en el «Boletín de Fomento» con el título: *La alimentación de las vacas lecheras*.

Esto constituye un honor para el país, y en especial para el autor de ese trabajo, consideradas las condiciones del periódico que hace la reproducción y el centro en donde se edita.

De la Argentina

En uno de los números del periódico «Anales del Instituto Argentino de Artes Gráficas» se lee lo siguiente: «Hemos leído los números 11 y 12 del Boletín de Fomento, interesante

publicación, órgano del Ministerio de Fomento, San José (Costa Rica) que se ocupa de todo cuanto puede contribuir a la instrucción y fomento del país en todas sus manifestaciones, con predilección a los asuntos agrícolas y ganaderos é industrias derivadas de ellos, ilustrando los trabajos con gran número de fotograbados.

El formato de la publicación es el propio del libro y se distribuye por cuadernos bastante voluminosos.

La confección é impresión tipográfica son encomiables, los grabados son muy nítidos, y todo acusa el adelanto en artes gráficas de Costa Rica, que en este ramo se distingue notablemente.

Agradecemos la atención con nuestro Instituto, que conservará este Boletín como una bella muestra de arte de aquel pequeño pero interesante y muy ilustrado país Centroamericano».

Coronas naturales, Begonias artificiales, Bulbos, Plantas y enorme cantidad de materiales llegarán pronto a EL INVERNADERO

TODO SE VENDE BARATÍSIMO

EL INVERNADERO

Escasuseñas De Grecia

Setiembre de 1912.

Señor Director de EL REPUBLICANO

Estimado señor:

Convencido como estoy de que su estimable periódico trata siempre con imparcialidad todos los asuntos de interés público, sin miramientos personales, sin tendencias a enaltecer a los «grandes» (talvez sin merecerlo) y denigrar al pequeño por el sólo hecho de ser humilde, sin esa viciada conveniencia de que tanto adolece nuestra Prensa nacional, pido a usted un lugar en las columnas de su diario para tratar algunos asuntos que me parecen de gran interés local.

Por el momento me limitaré a publicar la lista de los asuntos que trataré en primer término: Junta de Socorros, Municipalidad, cañería, Jefe Político, ayudantes de caminos, policía, ley municipal de construcciones etc., pero no por eso dejaré de ocuparme de los asuntos de alguna importancia que sucedan. Así es que abran el paraguas los iniciados y alisten el abogado para entablar acusaciones por injurias (ya que las calumnias no pasan); yo de mi parte tengo listo el defensor y la prueba para escaparme de los 31 días en el colegio.

El martes 10 del corriente fué conducido de esta ciudad a una casa de salud de la capital, el apreciable caballero don Mariano Cajiao, quien, según opinión médica, padece de «cálculos biliares». Que restablezca pronto y vuelva a su estimado hogar son nuestros deseos.

Pronto partirá definitivamente de este pueblo el ilustre sacerdote y competente orador Presbítero Dr. don José Badilla. Sentimos verdaderamente esa separación y creemos que sólo las intrigas de sus sistemáticos enemigos pueden haberle hecho tomar esa resolución.

Se nos informa que la festividad del 15 estará un poco desanimada, por pequeñas divisiones que se han formado entre los organizadores de dicha fiesta; si ello es cierto, es de sentirse por aquello de que «la unión hace la fuerza».

Hasta mi próxima, señor Director.

BOHEMIO

MODISTA CUBANA

La señora ANTONIA ARCE DE BOLOY (Modista Cubana) ofrece su gran taller de Modistería en la Avenida 1ª Este, entre calles Central y 1ª, donde promete satisfacer los caprichos más exigentes de la última moda.

Las familias todas de la capital pueden hacer una visita a este nuevo taller que se hace cargo de los trabajos más difíciles.

AVENIDA 1ª ESTE, CONTIGUO AL MINISTERIO DE FOMENTO.

Gran Match de Foot-Ball

Mañana domingo presenciaremos los aficionados al deporte una brava partida de foot-ball que jugarán a las 9 a. m. en nuestra espaciosa Sabana, los clubs sport «La Juventud» y «La Libertad».

La afición a los deportes se va animando entre la juventud capitolina, y lo prueba los continuos retos que estamos presenciando a cada rato.

A juzgar por el cuadro estadístico que hemos recibido, en el cual detallan los nombres de los jugadores, el desafío será digno de verse.

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando a teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana a la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Por la higiene y la salubridad pública

Con objeto de conocer qué sistema más moderno y adaptable se ha de aplicar para las plantas purificadoras de las cloacas de San José, la Junta de Saneamiento ha nombrado una comisión de verdaderos peritos en esta materia, la cual está integrada por don Enrique Jiménez Núñez, don Nicolás Chavarría Mora, don Lucas Fernández, don Carlos Pupo, don Elías Jiménez Rojas y don Carlos Durán, cuyos señores se hallan altamente interesados en estudiar este asunto para ponerlo en práctica lo más breve posible, vista la urgente necesidad para la higiene y saneamiento de esta capital.

Celebración de nuestra Independencia en el Teatro Nacional

El Ateneo de Costa Rica ha organizado para mañana domingo una velada en celebración del aniversario de la Independencia Nacional.

El producto de esta fiesta, verdaderamente patriótica, se destinará a la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, que lo repartirán entre los pobres.

La Directiva de esa Asociación se ha encargado de distribuir las localidades, y ha prestado en todas formas su estimable colaboración para el éxito de esta fiesta.

El programa, compuesto de 3 partes, es ameno y variado, habrá discursos, recitaciones, cantos y diferentes números musicales, tomando parte distinguidas señoras, señoritas y caballeros de nuestra sociedad.

En la 3ª parte se hará la distribución de los diplomas de honor a los vencedores en el Certamen del Ateneo.

De Tarrazú

San Marcos y Santa María de duelo

En el hogar de nuestro amigo y copartidario Aniceto Calvo, aconteció antes de ayer el hecho luctuoso que tuvo lugar con la trágica muerte del jovencito Billo, su hijo, quien apenas contaba quince años, debido a un accidente inesperado.

También el fatal destino enlutó el hogar del invulnerable republicano, que se llamó Jesús Cordero, llevándolo a lo desconocido y sin permitirle el legítimo anhelo de llevar a su último término el verdadero triunfo de sus ideas que fueron a prueba de sus comitantes y conciudadanos, a quienes como elector por el distrito de Santa María, sirvió por tres periodos consecutivos sin menoscabo de su buen reputado nombre.

Fué el señor Cordero buen esposo, buen padre de familia, buen amigo, trabajador como el que más y quien con su ejemplo pudo engendrar en sus hijos que son muchos, el sello del carácter hacia la sobada República de nosotros los neos.

Reciban las familias dolientes el bien sentido pésame del que esto escribe, que como fiel intérprete de las falanges republicanas de ambos pueblos, cree que a los buenos todos los saludamos aun después del salto a lo desconocido.

ELIAS.

Setiembre 12 de 1912.

POCIÓN ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comúnmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Tokio, 12.—El Mikado recibirá personalmente en la Estación al Príncipe Enrique. Mañana recibirá á Connanght.

Londres, 12.—Rumórase que la flota italiana bombardeó á Scala Nueva, puerto cerca de Smirna.

Nueva York, 12.—El corresponsal de El Sum en Londres publica un telegrama demorado por la censura en que dá cuenta de los términos del tratado de paz entre Italia y Turquía. Primero: Turquía reconocerá la ocupación y soberanía de Italia en Trípoli y Cirenaica, retirando sus fuerzas y sin poder extenderse más al interior de Tripolitania. Segundo: Italia reconocerá legalmente la jurisdicción religiosa del Califá en Libia con todos los privilegios y garantías. Tercero: Italia concederá á Turquía un empréstito reembolsable de 60 millones de francos y Cuarto para garantizarse el reintegro del empréstito y sus intereses Italia retendrá en su poder las doce islas ocupadas administrándolas. Se cree que estando las potencias de acuerdo con Italia, las islas obtendrán su autonomía.

Londres, 12.—Otro terrible desastre ocurrió á un aeroplano durante las maniobras del ejército, resultando muertos dos oficiales del real cuerpo de aviadores. El desastre fué casi como el ocurrido en la semana pasada.

San Sebastián, 12.—Prieto, Pidal y Riverter presidieron la inauguración del Congreso antituberculoso en número de 900, predominando las damas. En el palco de los reyes hubo un escenario de banderas suramericanas haciendo los honores. Los discursos fueron pronunciados en honor de los representantes argentinos, colombianos, guatemaltecos, salvadoreños, uruguayos y venezolanos, quienes después de la salutación fueron ovacionados por la banda que ejecutó los respectivos himnos.

Nueva York, 12.—El Wall Street Journal en su edición última dice que el Ministro de Obras Públicas argentino dice que Argentina necesita un nuevo mercado para sus sobrantes carnes, y por qué no traerla á Estados Unidos donde ha subido de precio, por su abundante consumo y su inmensa exportación.

París, 12.—El corresponsal de «El Figaro» en Berlín, telegrafía que los preliminares de paz están firmados. De la provincia de Chekiang, con fecha del 29 de agosto dice que las ciudades de Wenchow, Chamuro y Tienstin han sido arruinadas, que Kones fué destruida y otras ciudades demolidas. Que la causa fué un ciclón y las grandes lluvias que desbordaron el Wenchow, dejando en poco tiempo á dos millones de almas sin hogar.

Viena, 12.—La primera ópera en esperanto llamada Halka, por el compositor Monluskoy y traducida por Gradoksi ha sido muy aplaudida.

Berlín, 12.—El Daiser confirió la gran cruz del orden de agulla roja, al canciller de Grecia, señor Venizelos.

Oxford, 12.—El desastre del biplano en las maniobras fué ocasionado por la explosión del petroleo á la altura de 500 pies, cayendo el teniente Notcvis en tierra firme y teniente Redinten en el río Isis.

Washington, 12.—El departamento de Estado consintió en que 1200 individuos de tropa mejicana pasaran la frontera desde el Paso á Chihuahua y Sonora para atacar á los rebeldes; las armas pasaron como equipajes. No se sabe cuando empezarán.

Salonica, 12.—En el Mercado de Dórot explotó una bomba, matando á 20 é hirviendo á 30.

Muglen Saxony, 12.—La caballería invasora ha conseguido atravesar el Elba, rechazando á los defensores de infantería. El grueso encuentro tendrá lugar probablemente mañana. El Emperador está en el campo de operaciones á pesar de la lluvia.

Londres, 12.—Falleció en un Hospital después de operada la prima doña Rabinoff.

De Heredia

Procedente de Europa llegó don José María Rodríguez, amigo nuestro muy estimado.

Viene el señor Rodríguez lleno de vida y energía á ocupar su puesto al lado de sus viejos compañeros.

Venga un apretón de manos.

Corresponsal

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesia, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalescencia de enfermedades graves

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.

Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoaptable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cª. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones dirigirse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

"LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.